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下周或審草案
港人盼速立法

政界：議程雖暫未列入 社會期望盡快堵法律漏洞

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報記者 文森街坊：立法止亂 保障穩定

據新華社昨日報道，十三屆全國人大常委會第六十三次委員長會議20日下午

在北京人民大會堂舉行，栗戰書委員長主持。會議決定，十三屆全國人大常委

會第二十次會議6月28日至30日在北京舉行。多名政界人士昨日接受香港文

匯報訪問時表示，雖然月底的會議議程中暫時未把港區國安法草案列入審議，

但社會上有很大聲音，希望中央能夠盡快完成有關立法工作，堵塞目前的法律

漏洞，冀月底的會議可審議草案，並落實港區國安法。

據新華社報道，委員長會議建議，十三屆
全國人大常委會第二十次會議審議專利

法修正案草案、未成年人保護法修訂草案、出
口管制法草案；審議全國人大常委會委員長會
議關於提請審議刑法修正案（十一）草案的議
案、關於提請審議行政處罰法修訂草案的議
案、關於提請審議數據安全法草案的議案等。

盼加入議程作審議
全國僑聯副主席、中國和平統一促進會香港

總會理事長盧文端指，過去一年香港社會各界
飽受黑暴痛苦，全港多處受到破壞、營商環境
轉壞，已經到了危急關頭。特區政府面對難以
就維護國家安全立法的困局，中央願意主動出
手，提出港區國安法，社會上下都十分期待，
希望能夠盡快完成立法的工作，以維護香港繁
榮穩定，令香港經濟重回正軌。
他認為，雖然月底的常委會會議暫未把港區

國安法列入議程內，但冀屆時能加入有關議程
作審議，落實港區國安法。
港區全國人大代表葉國謙提到，全國人大已

通過就港區國安法進行立法工作，常委會也全
速進行有關立法工作。他形容，今次國家對抵
抗破壞國家安全、打擊「港獨」等行為抱很大
決心，香港社會各階層正密切期待，希望港區
國安法能夠盡快落實，打擊嚴重破壞社會治安

及國家安全等行為。

應設特別法庭審案
基本法委員會委員、經民聯立法會議員梁美

芬表示，自上月全國人大通過港區國安法後，
社會上不同的階層及組群均強烈希望國家能夠
盡快完成有關立法工作，以平息黑暴亂象，讓
大家可以重過正常的生活。
梁美芬認為，現常委會已完成第一次審議工

作，尚有時間收集外界的意見，而她所收集到
的市民意見都看到，大家對港區國安法有很充
分了解，市民普遍認為，應該設立特別法庭，
處理涉及國家安全的案件。

料下周表決機會高
全國港澳研究會副會長劉兆佳則預計，下周召

開的人大常委會有關會議很大可能就港區國安法
進行表決，以取得震懾作用，達至中央的戰略方
針。中央已公布草案說明及主要法律內容，代表
已準備好表決和實施，同時也相信目前公布的部
分，已獲全國人大常委會一致同意，故預計港區
國安法草案很可能會於本月底會議表決。
他又認為，現時中央透過港區國安法，是從

長遠及全面角度，解決香港面對的國安隱患，
而非攬炒派宣稱是用來針對七一遊行及立法會
換屆選舉。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據新華社報
道，全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶
龍昨日在深圳會見了香港特區立法會主席梁君
彥，聽取了他對《中華人民共和國香港特別行
政區維護國家安全法（草案）》的意見。

梁君彥昨晚透過發言人表示，相信在維護國
家安全，香港長遠穩定繁榮的同時，港區國安
法立法工作將堅守「一國兩制」的方針，不會
影響港人一直依法所享有的權利和自由。
梁君彥表示，昨日應邀與夏寶龍主任會

面，就港區國安法立法工作，以個人身份表
達意見。他亦反映了各黨派議員看法，並在
不同場合或平台，對立法工作表達意見。他
相信港澳辦會繼續從不同渠道，聽取社會各
界不同意見。

夏寶龍會見梁君彥 聽取國安立法意見

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就全國
人大常委會法工委負責人日前向十三屆
全國人大常委會第十九次會議作關於
《中華人民共和國香港特別行政區維護
國家安全法（草案）》的說明，香港特
區政府律政司司長鄭若驊、保安局局長
李家超及6個紀律部隊部門首長昨日發聲
明表示全力支持和配合港區維護國家安
全立法工作。
鄭若驊表示，港區維護國家安全的立
法工作完全依照憲制和法律理據，訂立
相關法律是為了防範、制止和懲治極少
數危害國家安全的違法分子，以維護香
港的繁榮穩定，讓「一國兩制」行穩致
遠。
她又表示，日前公布的草案說明提出
了香港特區應設立維護國家安全委員
會，而律政司作為其中一個承擔執行維
護國家安全主要任務的政府部門，亦會
成立一個專門的國家安全犯罪案件檢控
部門。

鄭若驊：說明釋除公眾疑慮
鄭若驊指，香港在過去一年經歷了
社會動盪，暴力不時發生，更甚者有
人竟然鼓吹「獨立」，但香港難以在

一段可見時間內自行完成維護國家安
全有關的立法，因此全國人大有需
要、有迫切性從國家層面進行改善香
港特區維護國家安全的法律制度和執
行機制。
鄭若驊表示：「草案的說明清晰指

出，香港特別行政區維護國家安全應當
尊重和保障人權，依法保護香港特別行
政區居民根據基本法和《公民權利和政
治權利國際公約》及《經濟、社會與文
化權利的國際公約》適用於香港的有關
規定享有的權利和自由，這些明確規定
應可釋除公眾疑慮。我會率領律政司全
力支持和配合港區維護國家安全的立法
工作。」

李家超率紀律部隊履行職責
另外，李家超、警務處處長鄧炳強、

香港海關關長鄧以海、消防處處長梁偉
雄、懲教署署長胡英明、入境事務處處
長區嘉宏，及政府飛行服務隊總監胡偉
雄，昨日亦發聲明對中央制定香港特區
維護國家安全的法律予以全力支持。李
家超會帶領各紀律部隊全面履行應有職
責，確保相關法律在香港有效實施，竭
力維護國家安全。

特區政府同意草案說明提出香港特別
行政區應設立由行政長官擔任主席的維
護國家安全委員會，並在承擔執行維護
國家安全主要任務的警務處和律政司設
立專職部門。保安局會全面配合，並正
展開相關的籌備工作。
聲明說，制訂香港特別行政區維護國

家安全的法律是為了切實防範、制止和
懲治任何分裂國家、顛覆國家政權、恐
怖活動，以及勾結外國或境外勢力的危
害國家安全的犯罪行為，針對的是極少
數危害國家安全的違法分子，以保障絕
大多數奉公守法的香港市民的安全和基
本權益，維護香港的繁榮穩定。草案要
求保障嫌疑人的權利，以及市民、法人
或組織根據基本法所享有的合法權益，
有關立法不會影響香港居民依法享有的
各項權利和自由。
李家超說：「每個國家都有維護國家
安全的法律和特定執行機構，這是每一
個負責任政府不可推卸的應有之義。維
護國家安全和香港法治，是『一國兩
制』行穩致遠的最佳保障，確保香港長
治久安，市民生活太平，社會回復安
寧，民生及經濟回復發展，確保香港長
期繁榮穩定。」
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鄭若驊與紀律部隊首長挺立法
梁氏夫婦：本港
有需要就國家安
全立法，因為有
法例保障，才會
有助香港保持社
會穩定。香港需
要穩定下來，才
能夠令經濟可以
進步，而社會穩
定，大家的生活
才會有所保障。

劉先生：社會需要穩
定，才能夠好好的發
展經濟。然而香港一
年來便很亂，更出現
多起黑暴衝擊事件，
所以先要就國家安全
立法，這條法例是逼
出來的。我不會做違
法的事情，國安立法
對我根本沒有影響，
亂就要立法止亂。

王先生：港區國
安 法 立 法 實 施
後，我不做犯法
的事，就不會受
到影響。經濟都
要地方穩定先可
以有所發展，而
國安法立法可以
令到香港穩定和
變好，一個令香
港變好的法例，
我們怎麼會不歡
迎呢？

余先生：暴力衝擊
事件影響到我的日
常生活，尤其是交
通方面，示威堵路
令到我在那段時間
搭不到巴士上班，
要提早個幾兩個小
時出門。希望港區
國安法盡快立法，
令到香港可以恢復
正常，香港情況好
轉，經濟才會得以
復甦。

■市民上月下旬踴躍簽名支持港區國安法立法。 資料圖片

夏寶龍 資料圖片

本疊內容：文匯要聞 香港新聞 文匯論壇 中國新聞 國際新聞

�����!�7�������
� � 0 � 	 � 	 � 	 ! .

港字第25657 今日出紙3疊8張半 港售10元

2020年6月
星
期
一22

大致天晴 局部驟雨
氣溫29-32℃ 濕度70-90%

庚子年五月初二 十六小暑


